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令和４年１２月

秩父市教育委員会 定例会 議事録

開 会 ： 令和４年１２月２６日（月） 午後２時００分

閉 会 ： 令和４年１２月２６日（月） 午後２時４９分

会 議 場 ： 本庁舎３階庁議室

出席委員 ： １番委員 松本 和雄

２番委員 山中 直子

３番委員 大島 隆芳

４番委員 浅海 純一

出 席 者 ： 教育長 前野 浩二

事務局長 笠原 義浩

事務局次長兼学校指導監 板倉 邦弘

事務局次長兼文化財保護課長 堀 宏行

専門員兼教育総務課長 山越 達也

学校教育課主席主幹 小泉 貴寛

保健給食課長 井上 夏美

教育研究所長 飛川 成正

書 記 ： 教育総務課主幹 大池 伸吾
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１ 開会宣言

教 育 長 ： 令和４年１２月教育委員会定例会の開会を宣言する。

２ 署名委員の指名

教 育 長 ： 本会議の議事録署名委員として、２番委員及び３番委員を指名する。

３ 会議の公開

教 育 長 ： 本会議は、公開とすることでよいか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認め、公開とする。

４ 前回会議の議事録の承認

令和４年１１月２９日に開会された１１月秩父市教育委員会定例会議事録の朗読を事務

局が行い、出席者の異議なく承認された。

５ 報告事項

（１）教育長及び各委員からの報告事項

教 育 長 ： 市内小・中学校の児童生徒の新型コロナウイルス感染者は、１１月

下旬から徐々に増加しており、１２月は多くの学校で学級・学年閉鎖

があり、うち４校は学校閉鎖となった。また、本日、初めて久那幼稚

園の園児の感染報告があった。幸いにして発熱はするものの重症化す

る事案はなく、１日、２日で回復している状況のようである。

１点、報告する。

１２月７日に、令和７年春の「第７５回全国植樹祭」の会場が秩父

ミューズパークに正式決定し、発表となった。全国植樹祭は、天皇皇

后両陛下が皇居を離れた地方での４大行事の一つであり（他には、全

国豊かな海づくり大会、国民体育大会、国民文化祭）、両陛下のお手植

えをはじめ、植樹祭において児童・生徒が中心となった「緑の少年団」

の関わりが不可欠である。

このたび、緑の少年団は、秩父地区１市４町の小・中学校と秩父農

工科学高等学校の３６校が新たに登録し、埼玉県秩父農林振興センタ

ーの職員の指導により「苗木のスクールステイ」として、クヌギやコ

ナラの実を植え付け、成長を見守る活動が始まっている。今後、各学

校での学校ファームの取組、草花の栽培、環境学習、教育環境整備等

を通して、緑や自然の大切さについての教育活動及び植樹祭に向けた
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啓発等を行っていきたいと考えている。

１ 番 委 員 ： 特に報告はないが、２学期が無事に終われば良いと思っていたとこ

ろ、先ほど教育長からも報告があったように、多くの学校の児童生徒

が新型コロナウイルスに感染しているということで心配である。特に、

学年閉鎖や学校閉鎖となると授業日数の問題もあるので、現場は大変

苦労していると思う。今後、３学期にはインフルエンザ等の感染も心

配される中、懸命に努力されている現場の教職員に対し、お疲れ様と

言いたい。

２ 番 委 員 ： １２月に入り急に寒さが厳しくなってきた。空気の乾燥もあり、本

格的なウイルスの季節となっている。新型コロナウイルス感染者も

日々増加していて、子どもの感染も増えているようであった。学級閉

鎖等の知らせが毎日のようにあり、心配に感じていた。幸い子どもた

ちの感染では重症化するようなこともなかったと聞き、安堵している。

まだまだ寒さと乾燥の季節が続くので、基本的な感染対策をしっかり

行い、これ以上の感染拡大とならないことを願っている。

１点、報告する。

最近の子どもたちの学校や家庭での様子と、２学期を振り返っての

感想などについて、保護者から聞いているので報告する。

この１か月では、多くの家庭が新型コロナウイルスの感染を心配し

ながら生活していた様子が伺えた。ただ、学級閉鎖や学校閉鎖になっ

たとしても、多くの学校がパソコンを使ってのリモート授業を行って

いたようである。「リモート授業を行っていただくことで、生活のリズ

ムを崩すことなく、家庭で過ごすことができた。」、「子どものパソコン

操作を間近で見ることができ、子どもが意外とスムーズにリモート授

業に参加していることに驚いた。」などの保護者の感想が聞かれた。

２学期を振り返っての感想では、「多くの学校行事が行えたことが良

かった。」、「コロナ禍ではあったが、体育祭などでは PTAも協力しな
がら行えたことを学校にも感謝している。」、「学校に保護者が参観でき

る行事も多く、多くの子どもたちの様子が見られて安心した。」、「コロ

ナ禍前とは違う内容になったとしても、宿泊学習を行えたことで子ど

もたちも喜んでいた。少しでも親から離れて過ごす体験は子どもたち

の自信にもなり、子供の成長を感じられて良かった。」などの感想が聞

かれた。

保護者の感想を聞くと、改めて学校行事は、子どもたちが楽しみを

感じながら大きく成長できる機会なのだと感じた。３学期も多くの学

校行事が予定どおりに行えて、子どもたちが大きく成長できるように、

新型コロナウイルス感染症の１日も早い収束を願っている。

３ 番 委 員 ： 先ほど教育長から報告があったとおり、令和７年に全国植樹祭が秩

父で開催されるということで、本当に喜ばしく思っている。秩父の歴
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史的事業として後世にも伝えていく大切な事業だと思うので、緑の少

年団を含め、子どもたちもこの植樹祭に多く関わって、大勢の方たち

と協力のもと成功出来たらと思う。また、成人式（二十歳のつどい）

が通常どおり開催されることを嬉しく思う一方で、冬休み前に多くの

小・中学校で新型コロナウイルス感染が報告されて不安を感じている

が、無事に３学期を迎えられるよう祈っている。

１点、報告する。

自分の仕事で来ていただいているパートタイマーさんとクリスマス

プレゼントの話題になり、２人のパートさんのお子さんが、プレゼン

トにスマートフォンをもらったという話を聞いた。その２人のお子さ

んは花の木小学校と南小学校に通っているが、６年生の約半数の子ど

もが、すでに自分のスマホを持っているという話であった。

それに関して、まだ成熟していない機能コントロールが上手くでき

ない子どもが、スマホのトラブルなどに巻き込まれないように、使用

におけるマナーやルールなどを、学校や家庭でしっかりと作っていく

必要があると考えている。SNSや YouTubeなどを地域振興につなげて
いく取組はかなり前からあり、これからも SNS等の利用の幅は更に広
がっていくと思われるので、そのようなものを通じて子どもたちを危

険な目に遭わせないように、引き続き対策を講じていく必要性を強く

感じた。

４ 番 委 員 ： １点、報告する。

教職員のメンタルヘルスの関係で、気になった事である。

先月の定例会で教育総務課長から、教職員のストレスチェックの実

施結果に関する報告があり、その中で受検者の割合が７５．４％とい

う話があった。この数字を高く見るか低く見るか、未受検者の中に高

ストレス者がいるかどうか、個人情報が関わることなので受検率を１

００％にすることも妥当なのかわからないが、いずれにしても高スト

レスの教職員がストレス解消へと向かうような状況になっていってほ

しいと思っている。ICTの活用や、先ほど３番委員からも話があった
スマホや SNSへの対応など、新たな課題が教職員に降りかかっている
ので、ストレスチェック受検者のアフターケアをするとともに、未受

検者に対するフォローもお願いしたい。

（２）事務局からの報告事項

事 務 局 長 ： １点、報告する。

秩父市議会１２月定例会は、１１月２２日に開会し、１２月１９日

に閉会した。

教育委員会に関係するものとしては、先月の定例会で「一般会計の

補正予算案に計上した」と報告した、電気料金の高騰に伴う小中学校
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及び共同調理場の光熱水費、小中学校での緑化教育を推進するための

消耗品費、給食の代替配膳員を依頼した場合の謝礼金、宮地グラウン

ドの土地購入費、市指定文化財の修理にかかる補助金、荒川民俗資料

館の桜の木の剪定委託料など、いずれも可決・承認された。

また、１２月９日から１３日に行われた市政に関する一般質問では、

質問した１０名の議員のうち、７名の議員から教育委員会に対する質

問があった。内容としては、小中学校の大規模改造工事について、教

育現場における感染症対策について、学校での健康教育について、市

内中央地区の小学校適正配置について、タブレットの活用について、

国指定重要文化財内田家住宅について、不登校児童生徒について、セ

ーフスクールについて、などであった。

学 校 指 導 監 ： ２点、報告する。

１点目、１２月１５日現在の市内中学校卒業予定者の進路希望状況

についてである。

令和５年３月市内中学校卒業予定者は、４９０名である。このうち、

全日制高等学校への進学希望者は４５８名で、その内訳は、県内国公

立が３７６名、県内私立が６９名、県外公立が２名、県外私立が１１

名である。また、定時制高等学校への進学希望者が３名、通信制高等

学校への進学希望者が１２名、県外高等専門学校への進学希望者が１

名、県内特別支援学校への進学希望者が４名、就職等希望者は２名で

ある。また、進学希望校未定者が４名、進路未定者が３名、いずれに

も当てはまらない者が３名となっている。

２点目、市内幼稚園、小・中学校の終業式についてである。

１２月２３日、市内幼稚園、全小・中学校で終業式が行われ、無事

２学期が終業した。新型コロナウイルス感染拡大防止のため、終業式

は小・中学校２１校中１６校が一同に参集せずに、１５校が各教室に

おいてリモートで行い、１校が放送で行った。

文化財保護課長 ： １点、文化財防火演習の実施について報告する。

昭和２４年１月２６日、国宝「法隆寺金堂壁画」が火災で焼損した

ことで、昭和３０年より１月２６日は文化財防火デーに定められてい

る。これに合わせて秩父市では毎年、秩父消防本部・秩父市消防団の

協力の元、１月２６日に近い日曜日に文化財防火演習を実施している。

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、ここ２年間は演習を

中止していたが、秩父市消防団と協議し、本年度から演習を再開する

運びとなった。

本年度は、令和５年１月２２日午前８時から、周辺で発生した火災

が折からの強風により、秩父市指定史跡「秩父神社御旅所」に延焼す

る危険性があるという想定で、地元消防団による放水訓練を行う予定

である。
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教育総務課長 ： １点、市議会１２月定例会について、報告する。

事務局長からも話しがあったが、市議会１２月定例会が１１月２２

日から１２月１９日の２８日間の日程で行われた。

一般質問については、１２月９日、１２日、１３日の３日間の日程

で行われ、１０名の通告者のうち、７名の議員から教育委員会関係の

質問があった。その内容を取りまとめて、お手元に配布したので、参

考に御覧いただきたい。

教育総務課からは、８月定例会で報告済みの宮地グラウンドの土地

購入費と小・中学校の光熱水費を補正予算として計上し、可決してい

ただいた。光熱水費については、夏のエアコン使用時における、新型

コロナウイルス感染防止と電気料金の値上げに伴い、大きく増加した

電気料金に充てるための予算である。

また、先ほど４番委員から、教職員のストレスチェックについて御

指摘をいただいた。このストレスチェックは、昨年度から始まって今

年度２年目であり、来年度以降も毎年実施していく予定である。今後、

校長・教頭の管理職を通して各学校の教職員に呼びかけ、受検率を上

げることで高ストレス者の未然防止に努めていきたいと考えている。

学校教育課主席主幹 ： ２点、報告する。

１点目、旧荒川幼稚園の解体事業についてである。

令和３年３月に閉園した荒川幼稚園について、地権者から土地の返

還に係る承諾をいただき、現在、解体工事に伴う設計業務と測量業務

を実施しているところである。来年度、建物の解体工事等を実施し、

建設前の状況である畑にして地権者へ土地を返還していくこととなる。

２点目、ICT関係の学習指導員についてである。
９月の定例会で報告した、ICT教育時に子ども達の操作補助など簡
単な業務に従事いただく学習指導員は、４名の募集をかけているが、

応募がない状況が続いている。５月からハローワークへ募集を行い、

条件を「ICT（情報通信技術）に精通している」から「条件なし＝必要
なパソコンスキル能力を求めない」に変更するなどして対応を行って

いるが、未だ集まらない状況である。ICT教育における教員の負担を
少なくするため、引き続き、募集方法を研究するとともに幅広い周知

を行っていきたいと考えている。なお、現在は、業者委託した専門の

ICT支援員２名による学校サポートが、継続して行われている状況で
ある。

保健給食課長 ： ３点、報告する。

１点目、学校給食費公会計化についての進捗状況である。１１月に

保護者に対して公会計に移行する旨の通知を行い、改めて口座振替依

頼書の提出をお願いした。現在、７５％程度の保護者に提出していた

だいている。給食費管理システムについては、構築作業が順調に進ん



秩父市教育委員会 7/9

でおり、細かな調整を行っているところである。

２点目、１２月２２日の秩父第一中、秩父第二中、高篠中、影森中

を最後に、２学期の給食提供が無事終了した。３学期は、各学校１月

１１日から提供開始となる。

３点目、１２月中における児童生徒及び教職員の新型コロナウイル

ス感染症の感染状況についてである。

１２月２５日現在、小学生は感染者３２６人、学級閉鎖が１０学級、

学年閉鎖が８学年、学校閉鎖が４校で、中学生は感染者１６０人、学

級閉鎖が１１学級、学年閉鎖が２学年である。また、教職員の感染者

については、４８人となっている。感染経路については、経路不明が

急増し、経路不明と家庭内感染の割合が２対１程度となっている。

１２月に入り感染者が急増し、それに伴い、学級・学年・学校閉鎖

も多数出た。冬休みに入り、多少落ち着いてきたが、まだ高止まりの

状態が続いている。また、インフルエンザウイルス感染症の報告も出

てきており、今後も感染状況を注視していきたい。

教育研究所長 ： １点、報告する。

令和４年度オンライン英会話レッスンの実施報告である。昨年度に

続き２回目の実施となった本事業については、１０月２２日、１１月

５日、１１月１２日、１１月１９日の４回レッスンを実施した。その

後、本事業のアンケートが集約できたので、報告する。

延べ参加者数は１３４名と、昨年度比８４名の増となり、児童生徒

及び保護者から、多くの関心を寄せられている事業であると改めて感

じた。アンケートによる感想等の内容は、「ALTとの会話を楽しむこと
ができたか」については、「十分できた」「できた」が１００％となっ

ており、参加した児童生徒にとって十分満足できた事業であったと考

えている。参加者の感想を２点、紹介する。

「英会話に少し抵抗がありましたが、回数を重ねていくにつれて、完

璧でなくても、伝えたい・聞いてほしいと言う思いがあれば伝わると

感じた。大切なのは心を開くことだと学んだ。」

「最初は全然できなかったけれど、４回レッスンをしていくうちにで

きるようになり、楽しかった。」

今後、本事業が英語教育の意識向上へのきっかけとなることが期待

される。引き続き、教育研究所では英語に限らず、学ぶことが楽しい

と感じ、次の興味関心につながるよう創意工夫しながら取り組んでい

く。

なお、３年ぶりに集合型で実施していた夜勉についても１２月１５

日に最終回を終え、参加者の感想等を集約しているところである。次

回の定例会で報告できるよう準備を進めている。
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（３）補助執行に関わる報告事項

教 育 長 ： 補助執行に関わる報告事項は、今回、特にない。

６ 議案審議

教 育 長 ： 議案第１５号を議題とする。事務局に議案の説明を求める。

学校教育課主席主幹 ： 議案第１５号「秩父市立小・中学校職員服務規程の一部を改正する

訓令」についての提案理由及び説明を述べる。

４ 番 委 員 ： 今までは出勤簿への押印により原則勤務が始まるということであっ

たが、勤務整理簿となることで、押印の代わりに出勤時間を打ち込む

などの作業が生じるのか。

学校教育課主席主幹 ： 勤務整理簿については、原則出勤している状態となっているため、

通常の出勤であれば何も操作することはない。休暇を取得する場合や

出張する場合に、その服務を自分で入力することになる。

教 育 長 ： 他に質問または異議がなければ、本議案を原案どおり可決すること

でいかがか。

（「異議なし」という声あり）

異議なしと認め、議案第１５号は、原案どおり可決した。

７ 協議事項

（１）後援等について

教 育 長 ： 後援等について、説明を求める。

教育総務課長 ： 別紙のとおり、６件の協議をお願いする。

２ 番 委 員 ： 中学２年生対象の秩父４校の合同説明会について質問する。今年度

になって秩父高校と皆野高校が統合するという話や、市議会で４校存

続の請願があったという情報が流れているが、学校の指導や保護者の

理解はどうなっているのか。また、インターネットの情報によると、

皆野高校の入学者の募集は令和５年度入学者までとなっていて、現中

学２年生は令和６年度入学者となり、募集は行っていないようである

が、どのような説明会が行われるのか。学校現場や対象となる子ども

たち、保護者が混乱しないかが一番心配である。

教 育 長 ： 統廃合はすでに決定で発表されており、おそらくそれが変わること

はない。現中学２年生の入学募集は停止ということなので、この説明

会でそのことの周知をするのかは不明であるが、例年行っている説明

会の内容とは違ってくると思われる。

２ 番 委 員 ： 統廃合されるという前提も踏まえて、とりあえず４校の説明会をす

るという理解で良いか。

教 育 長 ： そういうことである。このことについては、間違いのない説明会を
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行っていただくよう事務局から主催者側へ確認をお願いする。

教 育 長 ： 他に質問がないようなので、ここで委員の皆様にお諮りするが、全

ての事業について、後援等を承認することでいかがか。

（「異議なし」という声あり）

それでは、今月の後援等について、ただいまのとおり決したので、

事務局には、今後の処理をお願いする。

（２）１月教育委員会定例会の日程について

教 育 長 ： 定例会の日程について、説明を求める。

教育総務課長 ： １月教育委員会定例会について、１月２４日午後２時から本庁舎３

階庁議室において開催することを御提案させていただく。

（「異議なし」という声あり ）

教 育 長 ： それでは、１月教育委員会定例会については、１月２４日午後２時

から、本庁舎３階庁議室にて開催する。

８ その他

各 委 員 ： 特になし。

事 務 局 ： ２点、事務連絡を申し上げる。

１点目、今定例会終了後、午後３時から総合教育会議を開催するの

で、連絡する。

２点目、秩父地区教育委員会連合会の第３回役員会を２月１５日に

開催する予定である。役員である１番委員と教育長の出席をお願いす

る。

９ 閉会

教 育 長 ： 他に付議すべきことがなければ、本日の日程を全て終了する。

以上をもって、秩父市教育委員会１２月定例会を閉会する。


